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El canciller Felipe Solá se reunió el 3 de junio con su 
par del Paraguay, Euclides Acevedo, a fin de analizar 

diversos temas de la agenda bilateral y regional. Repasaron 
las distintas posiciones de los cuatro países miembros del 
Mercosur sobre la revisión del Arancel Externo Común 
(AEC) y el relacionamiento externo, planteadas en la última 
Reunión Extraordinaria del Consejo del Mercado Común el 
26 de abril pasado, y que continuarán siendo debatidas en 
la próxima reunión de cancilleres.

La Argentina, en ejercicio de la Presidencia Pro Tempore 
del bloque, busca alcanzar el mayor consenso posible 
hacia una reducción del AEC, de manera de preservar el 
proceso de integración y evitar impactos críticos de la 
pandemia sobre nuestras economías. En cuanto a las 
propuestas de apertura, ambos ministros coincidieron en 
la importancia de respetar lo establecido en el Tratado de 
Asunción en materia de reglas del consenso e iniciación 
de negociaciones externas con países y regiones de modo 
conjunto. 

Solá y Acevedo dialogaron además sobre el desarrollo 
de los planes de vacunación contra el COVID-19 en sus 
respectivos países, y coincidieron en la necesidad de 
considerar las vacunas como un bien público global, y 
garantizar su producción y su distribución de manera 
equitativa. 

Por otra parte, el canciller agradeció el histórico y valioso 
respaldo del Paraguay al reclamo de soberanía argentino 
en la Cuestión Malvinas y su constante apoyo en todos los 
foros multilaterales compartidos. La República Argentina 
valora especialmente la participación de Paraguay como 
observador y la aceptación para intervenir en nombre de 
los Estados Parte y Estados Asociados al Mercosur en la 
próxima sesión del Comité Especial de Descolonización 
de las Naciones Unidas, el 24 de junio. 

En la reunión, Solá estuvo acompañado por el secretario 
de Relaciones Exteriores, Pablo Tettamanti; el secretario 
de Relaciones Económicas Internacionales, Jorge Neme, 
y por el jefe de Gabinete de la Cancillería, Guillermo Justo 

En el marco del encuentro de cancilleres, el secretario 
de Relaciones Económicas Internacionales, Jorge Neme, 
se reunió con el viceministro de Relaciones Exteriores 
e Integración de Paraguay, Raúl Cano, para analizar la 
agenda de trabajo del Grupo de Mercado Común. 

Neme, quien es coordinador Nacional del Mercosur de 
Argentina, a su par de Paraguay el especial interés en 
la búsqueda de consensos para cada tema pendiente 
de resolución en la agenda del bloque, particularmente, 
en lo que refiere a la revisión del arancel externo común 
y la agenda de relacionamiento externo. Le expresó la 
necesidad de avanzar conjuntamente en la toma de 
decisiones respecto a aspectos que resultan centrales 
para el funcionamiento de la unión aduanera. 

Coincidieron en la importancia de consolidar los vínculos 
con los países socios ante la incertidumbre que genera la 
pandemia y los interrogantes sobre cómo se posicionarán 
los países del mundo ante el desafío de la recuperación 
postpandemia. 

Al concluir la reunión, Neme y Cano, destacaron que es un 
momento crucial para reforzar las relaciones y el diálogo 
con los países hermanos, escuchar las demandas de cada 
uno y buscar el mejor camino a fin de que el Mercosur 
continúe siendo la plataforma de conexión de la región 
con el mundo.

Felipe Solá se reunió con el 
canciller de Paraguay para 

analizar avances en el Mercosur

Búsqueda de consensos 
en el Mercosur

Chaves. En tanto, junto al canciller Acevedo participaron 
viceministro de Relaciones Exteriores e Integración, Raúl 
Cano; el Director General de Política Bilateral, Marcelo 
Scappini, y el Encargado de Negocios, Juan Antonio 
Aranda Cuevas.
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El presidente Alberto Fernández anunció el 4 de 

junio, a través de una videoconferencia con su par 
de la Federación Rusa, Vladímir Putin, el inicio de la 
producción en la Argentina de la vacuna Sputnik V por 
parte de Laboratorios Richmond.

“El próximo domingo un avión partirá de Moscú trayendo 
el principio activo para que empiece de inmediato la 
producción en Argentina”, celebró Fernández desde 
la residencia de Olivos, y destacó: “Estamos muy 
conformes con los logros que hemos alcanzado con 
esa vacuna porque millones de argentinos han visto 
preservar su vida gracias al desarrollo científico de 
Rusia, en el que siempre confiamos”.

Por su parte, Putin afirmó que la Sputnik V “es una de 
las vacunas más eficaces del mundo, con un 97,6 por 
ciento”, y señaló: “Podemos hacer esto posible a través 
del diálogo y la cooperación a nivel global”.

También participaron de la actividad el CEO del Fondo 
Ruso de Inversión Directa, Kirill Dmitriev; y el presidente 
de Laboratorios Richmond, Marcelo Figueiras.

El mandatario resaltó que “Argentina ha sido el primer 
país en América Latina en aprobar la Sputnik V y el 
segundo en el mundo”. “Rusia es un país que ha sabido 
desarrollar la investigación, la ciencia y la tecnología y 
siempre tuvimos confianza en esa capacidad para el 
desarrollo de una vacuna tan importante y que tanto 
esperaba el mundo”, expresó.

“El pueblo y el gobierno argentino le estamos 
inmensamente agradecidos”, le dijo Fernández a su 
par de Rusia, y añadió: “Decimos en Argentina que 

Alberto Fernández y Vladímir Putin 
anunciaron el inicio de la producción de la 
vacuna Sputnik V en Argentina

los amigos se conocen en los momentos difíciles, y 
cuando pasamos un momento difícil, el gobierno de 
Rusia estuvo al lado de los argentinos ayudándonos a 
conseguir las vacunas que el mundo nos negaba”.

Por otro lado, el Jefe de Estado anticipó que el vuelo 
que partirá de la Federación Rusa “traerá también 
vacunas para Paraguay, del mismo modo que en su 
momento trajimos para Bolivia y así como intentamos 
acercar a México y Rusia para lograr un acuerdo para 
que la vacuna de Gamaleya llegue también al pueblo 
mexicano”.

“Vamos a hacer todo lo posible para luchar contra la 
pandemia, tenemos que favorecer la vacunación de 
los extranjeros en nuestra tierra, y además llegamos a 
acuerdos para la producción de la Sputnik V en más 
de una docena de países en el mundo, lo que hará 
posible tener durante este año a millones de personas 
vacunadas”, destacó, a su vez, Putin. 

El presidente ruso dijo que han tenido un “camino muy 
difícil” en el proceso de producción y distribución de 
la vacuna y remarcó la necesidad de “dejar aparte las 
discrepancias políticas cuando hablamos de la salud 
de las personas”.

La Argentina importará el antígeno para fabricar ambos 
componentes de la vacuna Sputnik V y realizará en la 
planta de Richmond, ubicada en el partido bonaerense 
de Pilar, su formulación, filtrado y envasado con el 
fin fortalecer el Plan Estratégico de Vacunación que 
despliega el Gobierno nacional en todo el país y ampliar 
su acceso en América Latina.
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En el marco de una visita realizada el 2 de junio al 
Museo Sitio de Memoria ESMA, el canciller Felipe 

Solá encabezó el acto de presentación de la candidatura 
del ex Centro Clandestino de Detención, Tortura y 
Exterminio para integrar la Lista del Patrimonio Mundial 
de la Unesco y del Patrimonio Cultural del Mercosur.

“Es muy movilizante la recorrida por el Museo por 
todo lo que significa volver al lugar del espanto y por 
el contraste entre el afuera y el adentro. Uno atraviesa 
árboles y naturaleza para entrar al edificio y se topa 
con este sitio donde ocurrían atrocidades mientras, 
por ejemplo, se desarrollaba el Mundial de Fútbol”, 
dijo Solá, acompañado durante la visita por su jefe 
de Gabinete Guillermo Justo Chaves; la directora de 
Derechos Humanos, Cecilia Meirovich, y el director 
de Organizaciones Intermedias y Diplomacia Pública, 
Conrado Carrasco Quintana.

“El desafío de lograr la candidatura de este lugar es 
complejo pero nos respalda el enorme trabajo que está 
haciendo el equipo, que tiene un rigor y una precisión 
destacables “, agregó el canciller, luego de ser recibido 
por el secretario de Derechos Humanos de la Nación, 
Horacio Pietragalla Corti, y por Alejandra Naftal, 
directora Ejecutiva del Museo. 

Por su parte, Horacio Pietragalla Corti manifestó: 
“El Museo Sitio de Memoria ESMA es un espacio 
emblemático que propone un recorrido de memoria 
por nuestro pasado reciente para comprender la 
verdadera dimensión de lo que significó el terrorismo 
de Estado. Para nosotros constituye una herramienta 

El canciller presentó la candidatura 
del Museo de la ESMA para integrar el 

Patrimonio Mundial de la UNESCO

fundamental para seguir construyendo colectivamente 
un legado que tiene que ver con la defensa irrestricta de 
los Derechos Humanos”.

“Este lugar simboliza también el Nunca Más, el 
consenso que nos unió a los argentinos en el camino 
de la recuperación democrática bajo los postulados 
de Memoria, Verdad y Justicia, y que nos coloca como 
un referente a nivel mundial en materia de derechos 
humanos”, añadió.

La candidatura pretende otorgar visibilidad internacional 
al terrorismo de Estado ejercido por la dictadura cívico-
militar que gobernó la Argentina entre 1976 y 1983, y 
que tuvo a la desaparición forzada de personas como 
base de su accionar.

Este importante paso destaca el férreo compromiso 
de nuestro país con el proceso de Memoria, Verdad 
y Justicia iniciado por los organismos de derechos 
humanos, y plasmado luego en políticas públicas de 
promoción y protección de los derechos humanos, que 
son guía para el fortalecimiento de las instituciones 
democráticas y republicanas.

El Museo Sitio de Memoria ESMA, que fuera uno de los 
lugares de detención ilegal más importantes en dicho 
período, constituye un símbolo que para la República 
Argentina es necesario sostener y preservar de manera 
de promover la construcción de ciudadanía a nivel 
nacional e internacional, y para difundir los procesos de 
Memoria, Verdad y Justicia.
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El canciller Felipe Solá expresó el 2 de junio, en el marco de una conversación telefónica 
con su par de Trinidad y Tobago, Hon. Dr. Amery Browne, la solidaridad de la República 

Argentina con los Pequeños Estados Insulares en Desarrollo, particularmente nuestros 
países amigos del Caribe, ante los desafíos que enfrentan por la pandemia causada por el 
COVID-19.

“Alentamos a los proveedores de vacunas a atender las demandas de estos países, que 
contando con recursos propios para adquirirlas y ante la urgencia de atender sus apremiantes 
necesidades sanitarias coyunturales, encuentran respuestas negativas por no alcanzar un 
volumen de compra suficientemente grande que satisfaga a las empresas vendedoras”, 
señaló el Ministro.

En ese marco, reiteró el llamado a la comunidad internacional para considerar a las vacunas 
contra el COVID como bien público global.

“La Argentina no cesará en sus esfuerzos en todos los foros para visibilizar la vulnerabilidad 
de los países en desarrollo ante esta pandemia global de la que solamente saldremos todos 
juntos”, dijo Solá.

El 3 de junio llegaron al Aeropuerto de Ezeiza, 
provenientes de Moscú en un vuelo de Aerolíneas 

Argentinas, 818.150 dosis del componente 1 de la 
vacuna Sputnik V. El país ya cuenta con 18.450.150 
dosis. 

Sólo esta semana, llegaron 2.966.750 vacunas, entre 
las 2.148.600 dosis de AstraZeneca que lo hicieron 
el 31 de mayo y las de hoy desarrolladas por el 
Centro Nacional de Investigación de Epidemiología 
y Microbiología Gamaleya de Rusia.   

Hasta el cierre de esta edición, de acuerdo a los 
datos del Monitor Público de Vacunación, el registro 
online que muestra en tiempo real el operativo 
de inmunización en todo el territorio argentino, 
fueron distribuidas 17.322.690 vacunas, de las 
cuales 13.374.067 ya fueron aplicadas: 10.417.359 
personas recibieron la primera dosis y 2.956.708 
ambas.

En solidaridad con los países del Caribe, 
Argentina insiste en que las vacunas 
sean un bien público global

El país ya cuenta con 
18.450.150 vacunas
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En el contexto del programa de Internacionalización 
de Grandes Empresas que viene desarrollando la 

Cancillería argentina a través de la Secretaría de Relaciones 
Económicas Internacionales, se realizó el 2 de junio el Taller 
de Oferta Tecnológica “AySA al Mundo”, con el objetivo de 
posicionar a esta empresa nacional en diferentes regiones 
como proveedor de bienes y servicios relacionados con el 
agua potable y el saneamiento.

“Desde la Cancillería trabajamos para acompañar esta 
iniciativa de AySA que tiene como objetivo poder proyectar 
su know-how, su experiencia y sus capacidades al resto 
de los países de la región. La problemática del agua está 
en el centro de las cuestiones que hacen al ambiente y al 
bienestar de nuestros pueblos. Desde ese punto de vista 
podemos contribuir con conocimiento para mejorar de 
manera sostenible el tratamiento, tanto en cuestiones 
de saneamiento como de potabilización de agua, que 
es una agenda urgente que tenemos en toda la región”, 
explicó Jorge Neme al abrir el encuentro, que contó con 
la participación de Malena Galmarini, presidenta de AySA.

Ante altas autoridades y representantes de empresas 
en materia de saneamiento y potabilización de aguas de 
Centroamérica y El Caribe -región elegida para dar inicio 
a estos talleres- Neme subrayó que “Argentina, a través 
de AySA, puede convertirse en una sólida contraparte 
tanto para la ejecución de proyectos de infraestructura 
hídrica como también para la provisión de productos y 
servicios de excelente calidad, contribuyendo a un manejo 
integrado y sostenible del agua y con ello a la mejora de los 
indicadores de desarrollo humano en la región”.

Asimismo, Neme puso de relieve que “AySa es una 
destacada empresa argentina cuyo capital social 
pertenece en un 90% al Estado y un 10% a su personal, a 
través de un Programa de Participación Accionaria (PPA), 
único en su tipo. Es la segunda mayor empresa del rubro 
de Latinoamérica y la quinta a nivel mundial en lo que hace 
al número de usuarios, y ya se encuentra participando 
en Centroamérica y El Caribe en diversos proyectos de 
cooperación internacional”.

A través de la Cancillería, AySA 
busca posicionarse a nivel mundial

Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo de Malena 
Galmarini, quien aseguró que este proceso “nos permitirá 
contribuir al fortalecimiento del espíritu exportador de las 
empresas argentinas, jerarquizar la posición de aquellas 
gestionadas por el Estado y poner en valor la situación 
de alta competitividad que tiene AySA en tanto ocupa el 
segundo lugar en la región y quinta del mundo en volumen 
y cantidad de usuarias y usuarios”. 

Explicó, además, que “AySA al Mundo es la plataforma de 
exportaciones de AySA. Se prevé desarrollar este programa 
en 4 etapas, en las que se ofrecerán: 1°: Servicios; 2° 
Desarrollos y patentes; 3° Productos; 4° Operaciones”.

En esta etapa y a través del programa AySA al Mundo, 
la empresa intenta poner en valor su situación de alta 
competitividad tanto a nivel regional como mundial, 
generando valor en países extranjeros a través de 
la transferencia de conocimientos, metodologías y 
dispositivos de gestión propios.

La compañía se destaca por su liderazgo activo 
promoviendo la integración nacional y regional del sector 
de agua y saneamiento en diversos espacios, entre ellos 
en la Asociación de Operadores de Agua y Saneamiento 
de América Latina que nuclea 120 empresas de la región. 
Además, ha logrado avanzados desarrollos tecnológicos 
propios, posee una amplia experiencia en la región y tiene 
un gran potencial para convertirse, junto a sus empresas 
proveedoras -entre las que se encuentran numerosas 
PyMEs argentinas-, en una sólida contraparte para la 
ejecución local de proyectos de infraestructura hídrica.

Con la presencia de representantes de Cuba, Honduras, 
Costa Rica, Nicaragua, República Dominicana, El Salvador 
y Panamá, Jorge Neme puntualizó algunos ejemplos 
de cooperación: la detección de SARS-COV2 en aguas 
residuales, “proyecto que incluyó transferencia de 
Tecnología desde AySA al Ministerio de Salud Pública 
de Cuba y el rol de AySA en la conformación del primer 
Equipo Latinoamericano de Respuesta a Contingencias 
Climáticas en Plantas de Agua y Saneamiento, entre otros”.
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Reunión del embajador Urribarri con 
funcionarios de la Cancillería de Israel

El primero de junio, el embajador argentino Sergio Urribarri fue 
convocado por la Cancillería del Estado de Israel a fin de informarle 

la posición de ese país respecto a la resolución titulada “Garantizar el 
respeto del derecho internacional de los derechos humanos y el derecho 
internacional humanitario en el Territorio Palestino Ocupado, incluida 
Jerusalén Oriental, y en Israel”, adoptada por el Consejo de Derechos 
Humanos de las Naciones Unidas en sesión especial, el pasado 27 de 
mayo y que generó la creación de una comisión investigadora.

Urribarri presentó la posición argentina en la materia, conforme fuera 
oportunamente transmitida por el Representante Permanente de la 
República Argentina ante los Organismos Internacionales en Ginebra, 
Federico Villegas Beltrán, en el marco de la referida sesión.

Más allá de disentir con algunas apreciaciones de las autoridades 
israelíes, la Argentina espera que pueda interpretarse el verdadero 
sentido de la acción de las Naciones Unidas en la materia, así como 
la necesidad de investigar en el Territorio Palestino Ocupado, incluida 
Jerusalén Oriental, y en Israel, todas las presuntas violaciones del 
derecho internacional humanitario y todas las presuntas violaciones y 
abusos del derecho internacional de los derechos humanos, por todos 
los actores, de conformidad con las normas del derecho internacional. 

La Argentina reitera su apoyo a la labor de la Oficina de la Alta 
Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, 
Michelle Bachelet, y al fortalecimiento de los procedimientos especiales 
del Consejo de Derechos Humanos.

Nuestro país reafirma, asimismo, que la única solución verdadera al 
conflicto se logrará con el surgimiento definitivo de un Estado palestino 
independiente, democrático, viable y territorialmente contiguo, que 
garantice el derecho de Israel a vivir en condiciones de paz y seguridad.
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Argentina y Vietnam celebraron el lunes 31 de mayo la 
VIII Reunión de Consultas Bilaterales en forma virtual. 

El encuentro fue presidido por el vicecanciller, Pablo 
Tettamanti, y su par vietnamita, Nguyen Quoc Dung.

Ambas partes repasaron la agenda bilateral y coincidieron 
en profundizar la asociación integral entre ambos 
países, que cumplió diez años en 2020, a través de la 
continuidad del diálogo de alto nivel y de un renovado 
impulso a la promoción del comercio bilateral, incluyendo 
las negociaciones sanitarias y fitosanitarias, con miras 
a la próxima reunión del Comité Intergubernamental de 
Economía y Comercio a realizarse en agosto próximo. En 
2020, Vietnam fue el sexto socio comercial a nivel global y 
el quinto destino para las exportaciones argentinas.

Durante el encuentro se planteó la conveniencia de 
explorar nuevas áreas de trabajo conjunto como ciencia 
y tecnología, cooperación aeroespacial, medios de 
comunicación, agenda digital e intercambios entre 
academias diplomáticas. Asimismo, se acordó avanzar en 
la negociación de los acuerdos en materia de defensa y de 
prevención e investigación de la trata de personas, entre 
otros.

Los viceministros intercambiaron puntos de vista sobre 
temas de interés regional y multilateral y compartieron 
experiencias sobre el manejo de la pandemia de COVID-19, 
destacando la importancia de la solidaridad global para 
hacer frente a los desafíos presentes y futuros.

La parte vietnamita agradeció la destacada agenda 
de cooperación técnica bilateral, la más importante 
de la Argentina en el Sudeste Asiático, acordándose la 
realización de nuevas actividades virtuales referidas a los 
proyectos sobre antropología forense para la identificación 
de víctimas de la guerra de Vietnam y sobre el desarrollo 
de tecnología innovadora para productos lácteos.

La delegación vietnamita estuvo integrada por el embajador 
en la Argentina, Duong Quoc Thanh, el Subdirector 
General de las Américas, Le Cong Tien, y el subdirector de 
Política Exterior, Nguyen Hoai Anh. Por la parte argentina 
participaron la subsecretaria de Relaciones Económicas 
Multilaterales y Bilaterales, Carola Ramón, el embajador en 
Vietnam, Pablo Beltramino, y el director de Asia y Oceanía 
Ministro Eduardo Acevedo Díaz.

Argentina y Vietnam acordaron 
profundizar su asociación integral  

Como parte de los convenios de cooperación cultural y 
educativa vigentes entre ambas naciones, se realizó el 
martes 1 de junio una videoconferencia entre el Instituto 
Tecnológico de Buenos Aires (ITBA) y la Universidad de 
Ciencia y Tecnología de Hanói (HUST), destinada a vincular 
las dos casas de estudio, a fin de intercambiar experiencias 
y explorar diversos mecanismos de cooperación académica.

Organizado por la dirección de Organizaciones Intermedias y 
Diplomacia Pública de la Cancillería Argentina y la Embajada 
Argentina en Vietnam, en el encuentro virtual las autoridades 
del ITBA y de la HUST presentaron sus respectivas 
universidades y analizaron propuestas para posibilitar 
la cooperación académica a través de cursos virtuales, 
programas de intercambio de estudiantes y de profesores, 
investigaciones conjuntas, organización y participación en 
seminarios y conferencias, entre otras posibilidades.

Esta iniciativa es parte del Convenio de Cooperación Cultural 
y Educativa entre la República Argentina y la República 
Socialista de Vietnam, que a la fecha contabiliza diez acuerdos 
firmados entre universidades argentinas y vietnamitas. 

Participaron, por parte del ITBA, el rector Ing. Andrés Agres; 
la Decana Mariana Di Tada; la directora de Relaciones 
Internacionales, Eugenia Cannata; y el director de Investigación 
y Doctorado, Ricardo Sánchez Peña. Por parte de la HUST 
participaron el Decano Chu Ky Son; la directora de Relaciones 
Externas, Bui Thi Ngoc Thuy;y el embajador de Vietnam en 
la Argentina, Duong Quoc Thanh. La reunión fue coordinada 
por el director de Organizaciones Intermedias y Diplomacia 
Pública de la Cancillería, Conrado Carrasco Quintana, y el 
embajador argentino en Vietnam, Pablo Beltramino.

Cooperación educativa 
entre universidades 
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El Presidente Fernández participó en la 
Cumbre de Seúl del P4G

Invitado por el Presidente Moon Jae-In de la República de Corea, el Presidente Alberto 
Fernández participó en la Sesión de Líderes de la Cumbre de Seúl del P4G, celebrada de 

manera virtual los días 30 y 31 de mayo.

En la ocasión, el Presidente expresó la necesidad de compromiso por parte de todos para 
alcanzar la neutralidad carbónica en el año 2050. Refirió que para ello, “debemos recorrer 
un camino que combine el impulso de cambios estructurales a largo plazo y un conjunto de 
acciones graduales pero decisivas en el corto plazo”. 

“Ese camino debe estar abonado por el fomento a la eficiencia y a la innovación, aspectos 
en los que el P4G y sus países miembros tienen mucha experiencia que aportar”, agregó. 

Asimismo, reiteró el llamado a renovar la arquitectura financiera internacional y a lograr 
una mayor movilización de recursos financieros, creación de capacidades y transferencia 
de tecnología por parte de los países desarrollados a los países en desarrollo, a la luz del 
principio de responsabilidades comunes pero diferenciadas. 

De este modo, Argentina participó por primera vez en el P4G (Alianza para el Crecimiento 
Verde y los Objetivos Globales 2030), una iniciativa lanzada en 2017 con el objetivo de 
responder al cambio climático y lograr los ODS de la Agenda 2030, a través de la promoción 
de alianzas entre gobiernos, sector privado y sociedad civil.

Argentina agradece la invitación y felicita a la República de Corea por la exitosa realización 
de la Cumbre del P4G, la cual constituye un hito en el camino hacia la COP26 de Glasgow. 
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Se aseguró la exportación de 
productos orgánicos a Italia

La Cancillería argentina, en un trabajo conjunto con el Ministerio de 
Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación, realizó una gestión exitosa 

para que productos orgánicos argentinos se exporten a Italia con total 
normalidad.

Bajo la coordinación del canciller Felipe Solá, y a través de las gestiones 
realizadas por el embajador argentino en Italia, Roberto Carlés, se logró 
revertir ante las autoridades italianas una normativa contra la importación 
en ese país de productos orgánicos argentinos. El decreto en cuestión 
calificaba a los productos argentinos, dentro de los de un grupo de países, 
como un factor de riesgo para el mercado de orgánicos en Italia.

Nuestro país había cuestionado la norma italiana por considerar que 
afectaba severa y negativamente nuestra relación económico-comercial 
bilateral, y resultaba inconsistente con la normativa de la Organización 
Mundial del Comercio (OMC). También era incompatible con la normativa 
de la Unión Europea (UE), al tiempo que ignoraba el reconocimiento de 
equivalencias a nivel comunitario para la producción orgánica argentina. 
Luego de las gestiones, la normativa fue derogada y sustituida por el Decreto 
del Ministerio de Políticas Agrícolas, Alimentarias y Forestales, relativo a la 
importación de productos orgánicos, publicado el 24 de mayo de 2021 en el 
Boletín Oficial de Italia.

La Argentina cuenta con un marco normativo y un sistema de control que 
ha sido reconocido por la UE hace décadas. Este reconocimiento de la 
producción orgánica argentina se remonta al año 1992, cuando se incluyó 
a nuestro país en la lista provisoria de Terceros Países, en principio, para 
productos de origen vegetal. En el 2000, se amplió el alcance no sólo 
a los productos de origen vegetal sino también a los de origen animal, 
transformados y no transformados. Desde esa fecha se viene renovando la 
reglamentación que actualiza la vigencia de la equivalencia de la Argentina.

La  Unión Europea es uno de los dos principales destinos de nuestros 
productos: en el año 2020 recibió el 46% del volumen exportado, unas 
60.501 toneladas, de las cuales 2.483 se destinaron a Italia.
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